

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.514

| | | | |
|---------------------------|----------------|------|----------|
| Suscripción en Córdoba... | Por un mes.... | 2 | Pesetas. |
| | Por trimestre. | 5,50 | " |
| Fuera de Córdoba..... | Por un mes.... | 2,50 | " |
| | Por trimestre. | 7 | " |

SÁBADO 8 DE NOVIEMBRE DE 1890

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

POLITICA EUROPEA.

Madrid 4 de Noviembre de 1890.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Principiemos hoy por las noticias extranjeras, para hablar después un poco de política española, y ocuparnos luego de la modesta Exposición que con el título de Comercio Internacional se está celebrando en el Jardín del Buen Retiro, bajo el patronato de la Sociedad Científica Europea.

Muchas veces he dicho que las relaciones entre el Vaticano y Alemania eran cada día más cordiales, y ha contribuido poderosamente a este resultado la conducta del Canciller Bismark. León XIII, agradecido á la que el Canciller de hierro ha venido teniendo con los católicos alemanes, ha enviado á Bismark su última Encíclica, hecho que ha llamado mucho la atención á la corte romana, porque este género de documentos solo suele enviarse á las Soberanías.

Los Gobiernos del Norte se mueven más que nunca, y apesar de cuanto se ha hablado de alianza franco rusa, que hace tanto tiempo vengo desmintiendo, el Czarévich el Príncipe de Asturias de los rusos prepara un viaje á Austria, y probablemente á Rusia. Las razas tienden á unirse, y mientras que los eslavos y los sajones así lo procuran, Portugal é Italia, que son dos pueblos latinos, cada día se separan más de sus propios intereses.

De Francia, pocas novedades: se espera con impaciencia el juicio oral del célebrísimo crimen del Notario, y Gabriela Bompard y Eyraud volverán á ser los héroes del día. Los telegramas de New York dan algunos detalles del naufragio del "Vicoys", las víctimas pasan de 97, y ya se sabe que este vapor ni pertenece á la Transatlántica, ni á la Compañía de Harra, sino á una empresa marítima que hace su servicio entre la Habana y New York.

La política española está en un estado que podríamos llamar de expectación: los prohombres preparan sus viajes; dicen que Sagasta dará una nota en Zaragoza, que ni Gayarre; algunos republicanos creen que cantará en farseta.

Aquí, lo que hoy preocupa son las discusiones de la Junta Central del Censo, que algunos vocales quieren convertir en un poder supremo, irresponsable, y superior al ejecutivo: Salmerón, Palanca, Cervera, Sagasta, Alonso Martínez, Castelar, Vega Armijo y algun otro, parecen decididos á sostener esta teoría radical. Martos, Silveira, Elduayen, Cánovas, Valero y Soto, Cárdenas y el Marqués de Sardoal, reconociendo en la Junta grandísima importancia, entienden que la soberanía de aquella solo se refiere á los asuntos de su competencia, y que en modo alguno tiene el derecho de declarar la necesidad de re-

unir el Congreso, que solo corresponde estimar y resolver á la Corona.

Fuera de las discusiones habidas en el seno de la Junta y de los preparativos de viajes electorales, en política no pasa nada—que diría *El Correo*.

La salud pública mejora: las viruelas descienden y el público se ocupa en primer término en considerar el día de Todos los Santos y de difuntos, oyendo Misas, comiendo buñuelos ó asistiendo á las representaciones de "Don Juan Tenorio."

Entre paréntesis: nunca he podido explicarme por qué el día de Todos los Santos se haya de representar "D. Juan Tenorio," de la misma manera que no entiendo por qué los limpiabotas han de vender pipas y bequillas, ni por qué cuando se quiere anunciar un músico flamenco en algun establecimiento, se ponga un cartelito que diga: "Se dá aviso de un profesor de guitarra."

Pero como estas cosas no tienen por objeto que yo diga á Vdes. todo lo que no me explico, paso á la Exposición.

En el Jardín del Buen Retiro se ha inaugurado hace ya tiempo un conato de Exposición Internacional, bajo el patrocinio de la Sociedad Científica Europea, cuya residencia oficial es Bélgica. Han tomado parte en el Concurso algunos expositores españoles, y como allí donde el comercio y la industria patria den señales de vida, entiendo que la prensa debe ocuparse de ellas, yo que, si no con gran conocimiento, por lo menos con buena voluntad y diligencia, tanto he escrito á ustedes sobre la Exposición de Barcelona y la de París, he de darles una ligerísima idea de ésta. Algo diré de las Exposiciones extranjeras, pero me parece muy justo ocuparme en primer término de nuestros paisanos.

Parece que todo lo que es español, no merece que nosotros nos ocupemos de ello, y hasta se da el caso de que haya profesiones que se entiendan que solo pueden desempeñarse por extranjeros. Una de ellas es la de dentista; no siendo yankee, ó siquiera francés, no hay madrileño de la *high life* que se deje andar con instrumentos en la boca, y sin embargo, nuestro paisano el dentista Sr. Llorente, ha hecho una instalación completísima que demuestra la justicia con que el pueblo de Madrid acude á su bien montado gabinete de la calle de la Montera.

Otro industrial español, don José Lozano, acreditado relojero, ha presentado un contador de billetes para tranvías y coches de alquiler, ingeniosamente dispuesto: puede adaptarse á un caruaje y llevarlo colgado el conductor de un tranvía, y está establecido de manera que al expedirse cada billete, se marca automáticamente en una lista de papel, parecida á la que se usa en telégrafos, el número de éstos, de forma que ni hay interven-

tor más seguro ni más fiel que este automático. Funciona el aparato con tal brevedad, que dando los billetes uno á uno, en un minuto pueden darse 50. Bien merecen los inventores don José Lozano y Manzo y el señor Sanchez de Corzano la preferencia con que la atención pública se ha ocupado de este invento.

Hay instalaciones de lápidas y panteones, fabricación de estuches, equipos militares, velocípedos y bicicletas, mieles y aceites, zapatería, aparatos ortopédicos, horticultura, tapicería, galvanoplastia, estereotipia, estufas, jabones, farmacia, aguas minerales, y algunas otras que han de ser objeto de otra carta, que esta ya siendo larga, porque es muy justo que en este país donde todos concocen á los políticos, aunque sean de tercera fila, se empiece á conocer á los hombres de la industria y del trabajo, que son los que en primer término contribuyen á levantar las cargas públicas. Es injusto sostener que en Madrid solo hay políticos, sablistas y señoras comprometidas, porque Madrid, como todas las grandes poblaciones, tiene de malo y de bueno, y hay un comercio y una industria importantes, que merecen, cuando menos de parte de la prensa, tanta atención como la política y la literatura.

En mi próxima, pues, daré algún detalle de esta Exposición y entre tanto quedo de V. afectísimo s. s.,

Garci-Fernández.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

Tánger 5.—Circular el rumor de que el Sr. Figuera será trasladado en breve.

Dícese que el gobierno español, apesar de afirmar lo contrario los ministeriales de esta ciudad, se halla disgustado del citado diplomático, que no obtuvo por los sucesos de Melilla la satisfacción que los intereses de España exigen.

Se supone que el rumor en cuestión está relacionado con las denuncias y quejas de varios periódicos importantes de Madrid y provincias.

Nada menos de cuarenta publicaciones han formulado reclamaciones explícitas contra el actual estado de cosas.

Dice un periódico de Vigo que desde el sábado último es libre el tránsito en la frontera portuguesa, y que solo falta que la compañía ferroviaria de Orense á Vigo reanude su servicio á Valencia, con lo cual quedará por completo restablecida la comunicación entre Galicia y Portugal.

Hasta mañana no podrá el Sr. Silveira á la firma de S. M. el proyecto de adaptación del sufragio á las elecciones provinciales y municipales.

A las ocho y media, como habíamos anunciado, llegó anoche á Madrid, proce-

dente de Zaragoza, S. A. I. la archiduquesa Isabel, que ha venido muy satisfecha de su visita á la capital de la región aragonesa.

En el andén fué recibida por S. A. I. la infanta doña Isabel acompañada de la marquesa de Nágera, del duque de Medina Sidonia y del marqués de Casa Trujo. S. M. la reina abandonó el lecho para recibir á la archiduquesa Isabel á su llegada á Palacio.

El señor ministro de la Gobernación quedó en el Consejo de ayer encargado de dictar una real orden en contestación á la consulta del gobernador de la Coruña sobre los acuerdos de la Junta central del Censo relativos á aquella provincia.

La real orden será en el sentido que ya hemos indicado, y por conducto de la Presidencia del Consejo se comunicará á la Junta central del Censo.

No tiene el menor fundamento la suposición de que haya de ser nombrado el ilustre general Martínez Campos, capitán general de Filipinas.

Mañana firmará S. M. la reina el decreto de adaptación de la ley electoral á la provincial y municipal y el viernes se publicará en la "Gaceta."

S. M. la reina está mejor, aunque muy acostarrada. No tiene fiebre alguna y se halla algo alófica.

A la una de la tarde ha recibido al presidente del Consejo de ministros, que fué á Palacio á enterarse del estado de salud de la soberana.

S. M. el rey, que estaba dias pasados algo indispueto de resultas de un constipado, se encuentra ya restablecido. Hoy hubiera salido á paseo si la temperatura no fuese tan variable.

Espérase conocer los términos de la contestación del jefe del gabinete inglés á las proposiciones portuguesas para un *modus vivendi* mientras llega á acordarse un nuevo convenio.

Generalmente se espera que esta contestación sea favorable á los intereses de Portugal, dadas las buenas disposiciones del marqués de Salisbury y las amistosas gestiones hechas separadamente cerca del *Foreign Office*.

El ministerio portugués ha dado á conocer á las potencias los términos de sus reclamaciones á Inglaterra.

Algunos periódicos de Lisboa no ocultan sus temores acerca de una solución satisfactoria en vista de los trabajos realizados por la *South African Company* en los territorios y puertos portugueses de la costa oriental de Africa.

Los periódicos conservadores anuncian que lord Salisbury dá explicaciones satisfactorias sobre la navegación de los cañoneros ingleses por el Zámbeze.

Zaragoza 5: El viaje del Sr. Sagasta desde Madrid á esta capital ha sido un gran triunfo.

Ha venido en un coche-salon, acompa-

ñado de los Sres. Nuñez de Aros, Eguillor Becerra, Gonzalez (D. Venancio) y varios diputados y periodistas.

En casi todos los pueblos del tránsito han salido comisiones á saludarle.

En Guadalajara lo hizo el comité provincial, que lo acompañó hasta Jadraque donde salió el Sr. Botija, que siguió hasta Sigüenza.

En Oetina el tren se cruzó con el en que iba la archiduquesa Isabel.

La gente de este tren dió vivas al señor Sagasta, que saludó atentamente á la archiduquesa.

En Alhama se unió al Sr. Sagasta una comisión presidida por el Sr. Navaro Ochoteco, que siguió hasta Zaragoza.

En Calatayud esperaba la llegada del tren un gran gentío, que aclamó al Sr. Sagasta al propio tiempo que una banda de música tocaba el himno de Riego.

Al llegar el Sr. Sagasta á la estación de Zaragoza numerosos grupos, provistos de hachas de viento, le recibieron dando vivas y disparando cohetes.

Los coches que acudieron á recibirle y que pasaban de 300, le escoltaron por el paseo de la Lealtad, donde se daban muchos vivas y resonaban nutridos aplausos.

Al llegar la comitiva á la puerta de Carmen un grupo, compuesto de 3.000 á 4.000 personas, prorumpió en nutridos vivas.

El entusiasmo llegó á su límite al pasar el jefe del partido liberal por el paseo de Santa Engracia, donde había de 7.000 á 8.000 personas que llevaban el tránsito.

Entonces el entusiasmo rayó en locura. La multitud hizo que el coche entrara en medio del paso, por el cual está prohibido que circule toda clase de vehículos.

Seguramente pasaba entonces de 20.000 el número de personas de todas clases que allí había.

La gente popular hizo una extremada manifestación de su entusiasmo, desenganchando el coche en que iba el Sr. Sagasta, arrestrándolo y llevándolo casi en hombros hasta entrar en casa del Sr. Moncasi, donde se hospedó, haciéndole dar antes una vuelta por los porches.

La policía hacía esfuerzos inauditos para contener á la multitud; pero le fué imposible conseguirlo.

La multitud invadía las escaleras de la casa del Sr. Moncasi, llenándolas todo y gritando: ¡Viva Sagasta! ¡Viva la libertad! ¡Viva la democracia! ¡Viva el sufragio universal!

El señor Sagasta pudo apenas subir las escaleras resguardado por sus amigos á fin de librarlo de las expresivas expansiones del público, pues todo el mundo quería abrazarle.

El señor Sagasta iba verdaderamente conmovido.

El pueblo, que por completo ocupaba la plaza donde está situada la casa del

— 44 —

cando con la mano el hocico del animal, é imprimiendo en él un beso, mas lleno de amor y de cariño que el primero que da un amante al tierno objeto de su pasión. ¡Bravonel! el que lo ha tenido un perro no sabe lo que es querer, y ser querido. ¿Qué sirve la muger? la muger equivoca siempre la senda, la muger empieza por monte ar al venado de casa, y el perro no engaña nunca como la muger. ¡Bravonel, juntos hemos vivido, y juntos moriremos!

—¿Y seguisteis la huella? preguntó Peransurez impaciente por saber el fin del cuento, que Hernando había interrumpido con tanto placer por acariciar al animal.

—¿Cómo si la seguí? á pasos precipitados, con toda confianza ya: dos leguas anduvimos. Allí encontramos un pueblo: tomamos leguas: el herrador nos dijo que acababa de pasar una partida de ginetes; que habían hablado pocas palabras, pero que habían tenido que detenerse á herrar un caballo desherrado;

— 45 —

do; que caminaban de prisa; que debían llevar un preso, segun las señas, y que habían pronunciado en medio de su misterio la villa de Arjonilla. ¡Mia es la pieza! dije yo entonces. Até cabos y dije: "El preso es el doncel, y el que lo prende el conde de Villena." Efectivamente, el mismo día se había servido su alteza señalar el día quince para el combate que debía tener con el doncel Macías. ¿Mas claro, Peransurez? Era fuerza, sin embargo, asegurar mis dudas. ¿Qué hacia yo hasta entonces? y luego quise mas fiar de mi brazo y de mi venable el logro de mi intento. Volví á Madrid, y supe que la corte salía al otro día; sabedor de que don Luis Guzman era el que, por su posición con Villena, debía interesarse mas por mi amo, ríme con él y espúséle mis dudas: declaróle mi intento: aprobó mi idea, y yo le confíe el cuidado de llevar con su menage á Otrdesillas las prendas de mi amo y mías; entre otras la armadura mejor de Castilla, que si se perdiera, nunca

— 48 —

—Luego, voto va, luego.... Dirigidme, pues, en hora buena. Bravonel y yo estaremos atentos al ruido de vuestra vocina. Soy yo mejor en verdad para obedecer que para mandar. Pero voto á Dios que os despacheis pronto, y nos digais cuanto antes contra quién he de disparar el venablo, que se me escapa el solo de las manos, y están ya los dientes de Bravonel deseando hacer presa en el animal.

—Es, pues, venid: demos disimuladamente la vuelta al castillo: en seguida volveremos á Arjonilla: vendreis á tomar un bocado conmigo, que el buen montero, riñon cubierto, y mañana amanecerá Dios, y con su dedo omnipotente nos señalará el rastro de los malvados.

A la buena de Dios, replicó Hernando: ¡Bravonel, Bravonel, vamos! Guaid vos, Peransurez, que conocéis la tierra.

Dichas estas palabras comenzaron los dos amigos su exploración, hecha la cual se retiraron á concertar los ma-

— 41 —

yo de cuanto nos rodeaba, y habíamos propuesto soltar la oreja de mi amo, el doncel Macías. Cuando llego, sin embargo, la nueva del alumbramiento de nuestra señora la reina doña Catalina, un maldecido sarao hubo de darse. Ni podía entrar yo allí, ni mi leal Bravonel. Viendo con todo que tardaba ya el doncel en demasia, salí á explorar el monte, y á ojear los alrededores del alcázar. En ese tiempo ¡voto va! debió de volver mi amo á nuestra cámara, porque cuando yo regresé faltaba un tabardo de velarte que primero no llevara y su espada. Volví á salir, y cansado de no hallarle, ocurrióme que acaso fuera de la villa y debajo de las ventanas de Elvira, que dan sobre la plaza; podría estar el melancólico caballero tañendo su laúd, y cantando alguna balada á la señora de sus pensamientos. Dirigi hacia allá, Peransurez, mi jauría, y al llegar ¡voto á San Marcos! hallé rastro. Un ruido extraño me había llamado la atención á alguna distancia: conforme nos acercábamos Bro-

señor Moncasi, obligó á salir al balcón al señor Sagasta, clamándole con un entusiasmo que rayaba en delirio.

Pocos momentos después de llegar el jefe del partido liberal han ido á saludarle los senadores y diputados aquí residentes, los concejales, comisiones de los pueblos, comités y muchas personas de esta población.

Entre las personas que salieron á recibirle figura un arcadiano pariente suyo, que le señaló la hora de las once de la mañana para asistir á una misa que se dirá en la capilla del Pilar.

El señor Sagasta ha escrito á su esposa pidiéndole la mejor joya que tenga para ofrecérsela á la Virgen.

Mañana se formará el itinerario que ha de seguirse para visitar las obras emprendidas en tiempo de los liberales.

Mañana habrá recepción general, y el viernes banquete político en el teatro Pignatelli. Mucha gente que pretendía asistir á este banquete no podrá verificarlo por falta de sitio. El sábado se dará en honor de Sagasta una función en el teatro.

—*Leamos en El Correo;*
"No estamos entre los que esperan grandes novedades en el órden público, en los discursos que pueda hacer el señor Sagasta, que debe haber llegado esta noche á las ocho y media á Zaragoza.

"Las reformas políticas más importantes, con relación al derecho constitucional de los ciudadanos, están al fin inscritas en las leyes, y como no sea que se pida al Sr. Sagasta novedades que no se ajustarian seguramente á sus convicciones y compromisos, no sabemos qué se quiere decir cuando se esperan por algunos apreciables colegas las novedades de que hablamos y que ellos mismos no logran puntualizar."

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 6 de Noviembre de 1890.
Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Se confirma lo que hace días indicábamos, que el Gobierno no piensa por ahora en proyectos de amnistía, en razón á considerar toda resolución de la competencia de las Cortes.

Si individualmente los emigrados desean venir á España para tomar parte en los trabajos electorales, el Gobierno les facilitará todos los medios para garantir su seguridad personal y el ejercicio de su derecho.

La Reina experimentó alivio en el catarro que viene padeciendo hace días. Por esta causa quedó aplazado el Consejo de ministros que debía haberse celebrado hoy bajo su presidencia.

Tan pronto como se restablezca la augusta dama, el Sr. Cánovas recibirá la citación para Consejo.

Los telegramas oficiales desmienten que en Zaragoza se hayan dado vivas á la república.

Despachos de origen particular dicen que el Sr. Sagasta recibió hoy á numerosas comisiones de su partido que acudieron á la capital para saludarle.

Nótase gran entusiasmo entre los liberales de la capital de Aragón. Las calles inmediatas al domicilio del Sr. Moncasi estaban hoy intránsitables. Al salir el señor Sagasta con dirección al templo de

Pilar, la muchedumbre lo aclamó dando vivas á la libertad y al Sr. Sagasta.

Mañana se celebrará el banquete de 300 cubiertos en el teatro de Pignatelli.

Entre la gente bien informada se desmiente en absoluto que el Sr. Silvela haya dado instrucciones á los gobernadores civiles encaminadas á que se preste apoyo á los candidatos que se titulan ministeriales y toman el nombre de los individuos del Gabinete para hacer valer su influencia en los distritos.

El Sr. Silvela, si peca de algo, es de reservado en cuanto atañe á la protección oficial, y sabido es, que cuantos acuden á su despacho con semejantes pretensiones les dice que veria con gusto formar parte de la mayoría; pero que deben esperar todo del cuerpo electoral, casi nada de la gestión é influencia de las autoridades, y menos del ministerio de la Gobernación.

En suma, que todo candidato ministerial que no tenga arraigo, y por tanto no cuente con elementos importantes en su distrito, debe desistir, para facilitar en la lucha el triunfo de sus correligionarios.

El Sr. Silvela, dicen sus amigos, no aliena las esperanzas de muchos candidatos ni les niega cuanto sea de justicia.

El triunfo de los demócratas norteamericanos ha sido completo. No ofrece duda alguna que el bill proteccionista será derogado por la nueva Cámara.

El Corresponsal.

MODAS

Las pieles para adorno de los trages más elegantes.—Dos modelos de última novedad, adornados con pieles.

Puede consignarse como cosa segura que las pieles constituirán uno de los adornos más ricos y elegantes de los trages de invierno. Describiré dos modelos de este género de la mayor distinción.

El primero es de paño verde botella. Cuerpo corto sin piezas y menudamente plegado en la cintura, sugeto con un cinturón ruso de pasamanería de un verde muy oscuro. El pecho se adorna con una aplicación de la misma pasamanería. El cuerpo desaparece bajo una chaquetilla corta y puntiaguda de terciopelo de un verde igual al de la pasamanería. Los contornos de la chaquetilla se rodean con tiras de piel de nutria. Igual adorno se encuentra en las hombreras, que también son de terciopelo. Mangas ajustadas cubiertas de bordados de pasamanería. Falda recta, plegada detrás. El delantero se adorna con caprichosos arabescos de pasamanería y con una anchura tira de piel de nutria colocada en el borde interior, toda de terciopelo verde oscuro, adornada con estrechas tiras de piel de nutria y cocas de cinta de faya verde botella. Manguito de piel de nutria más bien pequeño que grande.

El otro traje es de lana color azul eléctrico. Cuerpo drapeado, cerrado en el lado izquierdo de la cintura por una inmensa hebilla de plata cincelada. Una anchura banda de piel de *petit gris*, se fija en el hombro derecho con una aplicación de pasamanería azul, cruza el pecho y desaparece bajo la hebilla. Mangas huecas con hombreras, á la Valois. Cuello Medicis y puño de piel de *petit gris*. Falda de lana drapada en el delantero por medio de pequeñas aplicaciones de pasamanería. Los costados se adornan con anchas palas

de la misma tela, sobre las que se colocan con estrechas tiras de piel de *petit gris*. Sombrero de fieltro azul eléctrico. El interior del ala se forra con terciopelo del mismo color. La copa más bien baja que alta, se adorna con un pájaro fantasía de tonos grises.—Guantes grises.—Manguitos de *petit gris*.

Ernestina.

Paris de Octubre de 1890.

Gacetillas.

—**Juicio por Jurados.**—El doce del corriente tendrá lugar en esta Audiencia, ante el Jurado, la vista de la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por homicidio, contra Desiderio Benavente Murillo, que será defendido por el letrado señor don Rafael García Ramirez y representado por el procurador señor don Francisco Rivera.

—**Adelante.**—En la última sesión que celebró el municipio se dió cuenta del dictamen y proyecto facultativo que se refiere á las obras que es necesario llevar á cabo en la cañería que conduce á esta capital las aguas procedentes del venero de la Palma, en virtud de las diligencias practicadas en el terreno por la comisión de Fomento. En su día dijimos que el presidente de esta comisión, señor Cáceres, acompañado de algunos de los individuos que forman aquella y del fontanero municipal, se habia dirigido á la alcubilla del venero, situada en la margen derecha del arroyo de Pedroche, en donde, aforada la dotación, se vió que esta consistía en 30 pajas, llegando á Córdoba solo 18. Reconocido el terreno, pudo comprobarse la existencia de un deterioro en los atanores, en un trayecto de cien metros, y de aquí la falta que venia notándose, con gran perjuicio del vecindario. Por eso es preciso dar á estas obras todo el impulso que sea posible para que cesen las justas reclamaciones de los barrios perjudicados.

—**El vigía.**—A las márgenes del Bétis—lechos de flores les llaman,—pero á veces estar suelen—de abrojos entapizadas.

—**Dos estrenos.**—Esta noche pondrá en escena la compañía que actúa en el Teatro Principal, el concurso cómico-lírico titulado "Concierto Europeo," y el boceto de costumbres "La Romería de Miera."

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 6 del corriente. Central, 68 pesetas y 50 céntimos.—Puente, 95'23.—Pretorio, 830'97.—San Sebastián, 100'93.—Victoria, 266'78.—Matadero, 973'37.—De las 3.275 pesetas y 3 céntimos recaudadas corresponden al Tesoro 1373'87.—A la provincia y Municipio 1373'89.—Adicionadas 527'32.

—**Reales órdenes.**—En la Gaceta recibida ayer se publican las confirmatorias de la suspensión del Ayuntamiento de Hornachuelos, y del Alcalde y tres concejales del de Priego en esta provincia, mandando se remitan los antecedentes de uno y otro asunto á los Tribunales, para que resuelvan lo que haya lugar, y que respecto de Priego se haga estensiva la suspensión á los demás concejales de aquel Ayuntamiento.

—**No es eso.**—Aunque el corresponsal de *El Imparcial*, en Córdoba, manifiesta que el proceso instruido á Cintabalde

se verá el día 16 en un departamento de la cárcel, lo cierto es que aquel acto tendrá efecto en el mismo local de la Audiencia, pues si bien se trató en un principio de habilitar la capilla del establecimiento referido para todos los juicios por Jurado que revisieran grande importancia, el Arquitecto del Municipio practicó un reconocimiento en la capilla de la cárcel, resultando de la visita girada, que el local, si bien no ofrece inminente peligro, no reúne las condiciones de solidez que son necesarias, dada la aglomeración de público que se espera concurrirá á la vista del proceso de los cinco crímenes del Jardinito. En tal concepto, la citación de los Jurados indican el local de la Audiencia, así como el día 15, y no el 16, que es domingo.

—**Amancebando.**—Tibia luz ilumina el firmamento,—que vagamente entre la bruma oscila: se oye á lo lejos desatemplada esquila,—murmura entre los árboles el viento. Canta el gallo, en alegre movimiento—pónese el labrador, y el grano apila;—el perro fiel á la heredad vigila,—repica la campana del convento. —Cubre á los prados matinal rocío:—abren su cáliz las pintadas flores,—la niebla vá borrándose en el río,—dispónese el labriego á sus labores,—y mitigando de la noche el frío,—sale el sol entre nubes de colores.

—**Funciones de tarde.**—Según nuestras noticias, la empresa del Teatro Principal trata de dar funciones por horas mañana por la tarde, con lo cual cumple los deseos de muchas personas que no pueden asistir á los espectáculos por la noche, y si lo hace no creemos que se arrepentirá.

—**Monte de Piedad.**—En el del señor Medina Corella habrá pasado mañana, á las diez, subasta de las ropas y efectos empeñados en la oficina Central y Sucursal primera durante el mes de Marzo último.

—**Comité provincial.** En la reunión del miércoles quedó nombrado el siguiente, por el partido liberal-dinástico. —**Presidentes honorarios:** Excmo. señor don Práxedes Mateo Sagasta, Excmo. señor don Marqués de la Vega de Armijo, Excelentísimo señor don José Lopez Dominguez. —**Presidente efectivo,** Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos. —**Vicepresidentes:** Excmo. Sr. D. Juan Rodriguez Sanchez, don Rafael Melendo y Gomez, don José Sanchez Guerra. —**Vocales:** Excmo. señor Conde del Robledo de Cardena, Excelentísimo señor Marqués de la Fuensanta, Excmo. Sr. D. Juan Jimenez Cuenca, Excmo. Sr. D. Antonio Garijo y Lora, Excmo. Sr. Conde de San Bernardo, Excelentísimo Sr. D. Félix Garcia Gomez de la Serna, Excmo. Sr. Marqués de Montesión, Excmo. Sr. Conde de Hust, don Juan Calvo de Leon y Benjumea, don Antonio Barroso y Castillo, don Manuel Reina, don José Sanchez Guerra y Martinez, don Sebastian Rejano, don Jaime Aparicio y Marín, don Carlos Carbonell y Morand, don Tomás Gonzalez de Canales, don Ramón de Porras Ayllón, don Juan Velasco Vergel, don Juan Cabrera Valero, don Andrés Peralvo y Quiros, don Francisco Cañuelo Blanco, don Tomás Rivera Infante, don Gabriel Murillo Delgado, don Carlos Manzanares, don Vicente de Hombre y Sauquet, don Aurelio Ortiz, don Carlos Matilla de la Puente, don José de Ariza, don Rafael Serrano Lora, don Ramón Santaella, don Rafael

Padilla y Parejo, don Francisco de Paula Rivas, don Mateo Navajas, don Pedro Fernandez Cañeta, don Julián Gimenez. —**Tesorero,** don José de Viguera Espejo. —**Contador,** don Manuel Matilla Barrajón. —**Secretarios:** don Miguel José Ruiz, don Ventura Dávila Leal.

—**Honras fúnebres.**—Mañana á las nueve y media se celebrarán en la capilla de Nuestra Señora del Rosario, de la Real Iglesia de San Pablo, solemnes sufragios por los cofrades difuntos de la antigua y fervorosa hermandad de aquella advocación.

—**Subasta.**—El día 13 se subasta en el juzgado de Aguilar la mitad de una casa calle de la Monja, de la villa de Casarriche, valorada dicha mitad en 6.126 pesetas y 50 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1226.—Fallecimiento de Luis VIII, rey de Francia.—1517.—Fallecimiento del Cardenal Gimenez de Cisneros.—1793.—Muere Mad. Roland.—1865.—Lincoln es elegido presidente de los Estados Unidos de América.—1876.—Muere la virtuosa María Victoria, duquesa de Aosta.

—**La Exposición del Liceo.**—Con el objeto de contribuir por nuestra parte al mayor aumento de la biblioteca del Liceo de esta capital, reproducimos con gusto la exposición que sus representantes han dirigido al señor Ministro de Fomento. Dice así: "Excmo. señor Ministro de Fomento: Los que suscriben, presidente y secretario general del Liceo Científico, Literario y Artístico de Córdoba, á V. E. respetuosamente exponen: Que siendo el fin primordial del referido centro la ilustración mútua de sus asociados y la instrucción de todas las clases sociales de esta ilustre y preclara capital, esplendente antorcha, en mejores días, de las famosas civilizaciones latino-ibérica, visigoda, árabe é hispana; desde su inauguración, efectuada hace siete meses, hasta la fecha, nuestra sociedad ha correspondido por modo elocuente y patriótico al nobilísimo pensamiento que persiguieron y persiguen sus jóvenes y estudiantos fundadores, celebrando crecido número de conferencias, discusiones científicas y artísticas, y veladas literarias y estableciendo cátedras de estudios facultativos, lingüísticos, mercantiles y estéticos, que se verán muy en breve favorecidas por numerosos alumnos, que, ávidos de alcanzar una ilustración adecuada á sus vocaciones y talentos, escucharán las autorizadas explicaciones de sus generosos, eruditos é incansables profesores. Mas, aunque el deseo que nos anima á cuantos tenemos la honra de pertenecer al Liceo cordobés en favor del desarrollo, prosperidad y florecimiento del mismo, es tan extraordinario como constante, los recursos con que cuenta dicho civilizador Instituto, son tan escasos, que los pocos libros que guardó en su recientemente creada biblioteca proceden de donaciones inspiradas por el afecto que nuestra sociedad ha merecido al noble é invicto pueblo de las Seneccas, Luciano, Osio, San Eulogio, Averroez, Mená, Góngora y Saavedra. A. V. E., en su alta ilustración, no se le ocultará que actualmente la vida de las sociedades congéneres á la nuestra se refunde por modo señaladísimo en tan instructiva é indispensable dependencia, más necesaria aún en nuestro modesto centro que ostenta el doble carácter de Ateneo literario y de científica Academia. En atención al laudable fin que nuestro Liceo persigue, difícil de

vonel y yo, habíamos oído algunas veces confusas, y pasos luego de caballos. Llegamos, y veíase abierta la reja de la cámara de Elvira. Dos ó tres piedras enormes, y colocadas una sobre otra, parecían indicar que acababan de servir de escala á algun atrevido caballero para alcanzar á la reja. A poco rato de observación parecióme que andaba alguien en la habitación con una luz en la mano: ocultéme debajo de la reja lo más arrimado que pude á la pared: el que era se asomó efectivamente, y al resplandor de la luz que llevaba en la mano vi relucir en el suelo dos trozos de una espada rota. ¡Esta es la osal! dije para mí: no bien se hubo apartado el de la luz, que no pude ver quién fuese, reconocí los trozos; era la espada de mi señor. ¿Lo abrían muerto? No, porque estuviera allí su cuerpo, y por que le hubiera olfateado mi leal Bravonel, y hubiera puesto en los cielos el grito. ¿No es verdad, Bravonel, preguntó Hernando á su hermoso alano, que echado á su izquierda pareció

sistió en vuestro ofrecimiento, ahora que sabéis cuánto motivo puedo tener de guardar silencio y sigilo, y cuán peligrosa sea la empresa?

—¿Como si insisto? Hernando dijo Peransurez levantándose del suelo en que estaban sentados, no es esta la primera montería en que hemos andado juntos. Amo el peligro como buen montero, y osos mayores que ese, amigo mio, me haprestado amistosas mentepiel para mas de una zamarra. Examinemos, si os parece, la prisión del castillo, discurremos el medio mas prudente....

—El medio, Peransurez, ¡voto val! es esperar aquí á ese perro de juglar, á esa raposa cobarde y rapaz, y clavarle en tierra con un venablo, como quien caza. ¿Merece si quiera los honores de ser comparado con una fiera noble y denodada?

—Guardaos, amigo Hernando, de ejecutar tan descabellado propósito. Bien veo que seguís necesitando un consejero prudente que temple el ardor de vuestra imaginación. Matareis á Ferrus; pero ¿y luego?

de ello me consolara; es, al fin, la que tiene mi amo destinada por su buen temple para el aplazado combate. Armado despues de mi ballesta y dos aguzados venablos, seguido de mi leal Bravonel, y disfrazado lo mejor que pude, púsemela misma noche en camino.

Ayer parece llegaron ellos. Hoy he llegado yo. Hé aquí Peransurez la causa de mi venida. En aquel castillo, no hay duda, está el doncel. Hé aquí la presa que habemos menester rastrear. ¿Os acordais, amigo mio, de un juglar de don Enrique de Villena que Dios maldiga, hombre de pelo crespo y rojo....

—¡Ferrus! Recuerdosu nombre; pero él....

—Ferrus, pues, está aquí, y ese es el guardian de mi amo. Le he vista subir á un camaranchón de arriba, cuando yo entraba en la venta. Por qué duerme en esta encrucijada y no en su osera, eso no lo alcanzo. Lo que entiendo solo, Peransurez, es que ese es el oso que hemos de montar. ¿In-

escuchar atentamente la relación del montero. Al oír esta pregunta, alzose Bravonel en las cuatro patas, lamó la mano que lo acariciaba, como si quisiese dar á entender á su dueño que no se equivocaba en el buen juicio que acerca de su fidelidad acababa de emitir, dió una vuelta en derredor sobre sí mismo, y volvió á colocarse, poco mas ó menos, como estaba antes de la extraña interpelación. ¡Bravonel! dije entonces á mi alano, el rastro, el rastro de doncel.

Entendíome el animal, Peransurez, ¡admirable Bravonel! No bien le habedicho aquella breve exhortación, codicho aquella la tierra, y antes de dos minutos ya se habia decidido por una senda. Quise probar, sin embargo, la certeza de la huella, y aparenté ir por otra, gritando siempre: "¡El doncel, el doncel, vívaise entonces correr á mí, echar por la otra, ladrar, ahullar, tirarme, en fin, de la ropa con los dientes. ¡Ah! ¡Bravonel, Bravonel, luz de mis ojos! añadió el montero abar-

conseguir, sin una biblioteca en la que maestros, socios y alumnos puedan enriquecer el caudal de sus conocimientos, y teniendo en cuenta que por el ministerio de su dignísimo cargo se ha protegido siempre con mano pródiga á los centros y sociedades que, como el Liceo cordobés, tienden á favorecer y asegurar el progreso de las ciencias, las artes y las letras: Suplicamos V. E. se digne conceder una colección escogida de libros, lo más selecto y numerosa posible, á nuestro científico centro, que estimará siempre tan señalada distinción al hijo ilustre de esta insignie y hermosa provincia que tan dignamente representa en Cortes á la noble y preclara ciudad de Córdoba, singular entusiasmo, alta complacencia y legítimo orgullo de la sociedad que tenemos la inmerecida honra de dirigir. Córdoba 3 de Noviembre de 1890.—El presidente, Rafael Gimenez Amigo.—El secretario, Ramón Rabadán Leal.—De esperar es que el señor Isasa acuda á lo solicitado, en favor de este capital que dignamente representa en Cortes.

A cobrar.—Por la ordenación de pagos del Ministerio de Ultramar se avisa que los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en las cajas de las islas de Cuba y Puerto Rico, y concedido el derecho de percibirlos por dicho Ministerio, pueden pasar á realizar el cobro de las mensualidades correspondientes á Junio y Septiembre últimos, respectivamente, todos los días laborables, hasta el 15 del corriente, de una á cuatro de la tarde.

De paso.—En el tren correo de la línea de Málaga llegará hoy á esta capital nuestro distinguido amigo el señor don Apolinario Plaza, secretario del Gobierno civil de Granada, acompañado de su bella hija Rosalía, continuando mañana su marcha con dirección á Madrid.

Música.—Desde mañana asistirá la banda municipal al paseo de la Victoria, según disposición de la Alcaldía. Las horas designadas, son desde las tres á las cinco de la tarde.

Uniforme.—Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden disponiendo que los jefes y oficiales del ejército que pasen á situación de retirados puedan usar el mismo uniforme del cuerpo ó institutos á que hubieren pertenecido con las modificaciones que expresa.

Esos.—Los vocales de la Junta provincial de Beneficencia han acogido con satisfacción el pensamiento de crear alguna Tienda-Asilo en Córdoba, y según hemos oído, están dispuestos á cooperar, en la órbita legal de sus atribuciones, á cuanto pueda redundar en pró de esa institución, que considera muy caritativa y protectora de las clases desvalidas.

Defunción.—Con pesar hemos sabido que el día 31 de Octubre último falleció en la ciudad de Lucena la distinguida señora doña Paz Cerrato de Argote, esposa que fué de don Marcos Jurado. Enviámosle á su respetable familia, residente en Córdoba y en aquella ciudad, la expresión de nuestro sentimiento.

Diputados. Los que lo son á Cortes señores don Juan Calvo de León y Benjumes y don Manuel Reina, han venido á Córdoba para asistir á la reunión que se celebró la noche del miércoles en casa del Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos.

Carrera judicial.—La "Gaceta" del cinco publica el decreto relacionado con la reorganización de la carrera judicial en Ultramar. La parte dispositiva del decreto, es en extracto la siguiente: "El ingreso se verificará por las categorías de jueces de entrada, secretarios, vicesecretarios de Audiencia de lo criminal, secretarios de juzgados de instrucción, promotores fiscales, de ascenso ó entrada, y en virtud de oposición. Las oposiciones se convocarán cuando las necesidades del servicio lo exijan, y para las vacantes á la sazón existentes, comprendiendo conjuntamente las de las carreras judicial y fiscal. Si el número de vacantes no llegase á 50, la convocatoria se hará al menos por este número. Las oposiciones se verificarán por cada convocatoria en la Península, Cuba, Puerto Rico y Filipinas. Las convocatorias á oposiciones se anunciarán en las "Gacetas oficiales". En la provision de cada 50 vacantes se adjudicarán 30 á los opositores de la Península, 10 á los de Cuba, cinco de Filipinas, distribuyendo las más que hubiere en análoga proporción. El plazo para presentar solicitudes de admisión á las oposiciones será de cuarenta y cinco días para los que hayan de verificarlas en la Península, y de treinta días para los que hayan de verificarlas en las Antillas y Filipinas, á contar desde el día siguiente al de la publicación de la convocatoria

en las respectivas "Gacetas oficiales". El decreto fija después las condiciones necesarias para ser admitido á los ejercicios de oposición, y los defectos de orden moral y material que impedirán la admisión; señala los procedimientos á que deberán ajustarse los ejercicios teórico y práctico, y establece en fin la forma en que han de llenar su misión los tribunales encargados de la calificación.

Diplomático.—A fines de este mes llegará á la Península el señor duque de Almodóvar del Valle de regreso de las Repúblicas del Sur de América, donde ha ejercido una comisión diplomática. En estos días hemos tenido el gusto de ver en Córdoba á nuestra distinguida amiga la señora duquesa.

El papel sellado.—Hemos oído insistentes quejas acerca de las malas condiciones que reúnen algunas clases del papel sellado, en especialidad el de oficio, así es que si creyéramos ser oídos, haríamos una excitación á la superioridad para que las corrigiera. No es posible que ese papel reúna las condiciones de subasta, si es que el suministro se hace por contrato, pues de ser así supondría muy mal gusto en elegir la muestra ó un desconocimiento completo de los servicios á que el papel está destinado. Con decir que parece papel de estracilla destinado á copiador, está dicho todo. Así es que se cala como una esponja y no hay quien escriba en él, sin que pueda leerse el contenido al derecho ó al revés.

Maniobras militares.—Según noticias de origen fidedigno, es probable que para fines del corriente mes se efectúen en los llanos de Bobadilla grandes maniobras militares, á las que concurrirán las guarniciones de Sevilla, Málaga, Córdoba y Granada.

Pernata.—Ha sido aprobada la que entablaron don Pío Laguna y don José Candelares, que desempeñaba el primero la plaza de oficial del Gobierno de esta provincia, y el segundo la de inspector del cuerpo de Vigilancia de la misma.

Telegramas.—Uno expedido en Córdoba el miércoles, para doña Juana Martiñez, Lavapiés 33, Madrid, se halla detenido en la estación central, por no haberle podido ser entregado á su destinatario. En el mismo caso se halla otro, en la del Este, expedido en Lucena, para doña Jerónima Llorea, Goya 5.

Aceras. Van á arreglarse las de la calle Espartería, como se ha hecho con las de Valderrama y Gutiérrez de los ríos.

Regreso. Ha llegado á Córdoba, procedente de Madrid, nuestro querido amigo el diputado provincial por Hinojosa señor don Alfonso Cárdenas.

Junta.—La de instrucción pública de esta provincia ha remitido á la Central de derechos pasivos certificado de no haber ocurrido baja alguna por fallecimiento en la nómina de jubilados desde primero de Julio último.

Caja provincial.—Anteayer ingresó en ella el Ayuntamiento de Espejo 1.250 pesetas, por cuenta del ejercicio económico corriente, y el de Fuente Tójar 493'67, por igual concepto. No se satisfizo partida alguna, y quedó la existencia de 14.598'90.

Junta directiva.—Hoy, á la una y media de la tarde, se reunirá la del Liceo en su local de la calle del Paraíso número 14.

Arqueo.—En el último publicado en la caja de primera enseñanza, resultó la existencia de 11.079 pesetas y 76 céntimos por el anterior ejercicio, y 12.627 y 70 por el corriente.

Tienda.—Con asistencia de Lagartijo tendrá lugar estos días la del ganado del señor duque de Veragua.

Uniformes.—Ha acordado el Ayuntamiento en su sesión del miércoles, adquirir cinco uniformes para los porteros de dicha Corporación.

Gastos.—Se han aprobado por el Municipio los hechos para las tiendas de las dos últimas ferias.

Sucesos locales.—La guardia municipal intervino anteayer en los siguientes asuntos.—El número 15 denuncia á dos jóvenes que se apedreaban en el patio de la iglesia de San Francisco incomodando al vecindario.—El 26 dice que en la calle de Regina se situaron dos individuos que habían apuzado algunos vasos del dorado nectar; que los espíritus subieron al último piso de sus respectivos humanos edificios, y hubo algunas bofetadas que sonaban como cañonazos; que acudió el guardia en el momento en que uno de los contendientes sacaba una pistola, con la que apuntó al agente de la autoridad local, que se vió precisado á dar una verónica á la pistola, por si salía el tiro, que no salió, y que los hombres y sus mo-

nas fueron trasladados á lugar seguro.—El mismo guardia manifiesta que un carro atropelló á un hombre y á un burro, en la calle de Gutiérrez de los Ríos y que no ocurrió una hecatombe porque Dios no quiso, por más que el boricor resultó cojo.—Y por último, creyendo que á las noticias viejas sucede lo que al jamón añejo, nos dan ayer cuenta del robo de dos cañoneros en una casa de la calle de Luciano, añadiendo que los ladrones penetraron por las tapias de la posada de la Madera, y cuyo asunto pusimos ayere conocimiento de nuestros lectores.

Pensamiento.—Las pasiones desordenadas son el origen de todos los crímenes.

Sección minera.—Se han solicitado veinticuatro pertenencias de la mina "Obligada", del Egido de Almodovar, término de dicha villa.

Cantar.—Nunca el hombre será pobre—aunque así se le juzgara—mientras tenga fé en su pecho—y aliente en él la esperanza.

Candidato.—Parece que el adicto para diputado por el distrito de Hinojosa lo es el señor don Pedro García Balseira, exdiputado por el mismo distrito y exsenador del Reino.

Correos.—Hasido nombrado peaton conductor de la correspondencia de Baena á Valenzuela don Gregorio Rivas y Oliveros. Se ha dispuesto quede sin efecto el nombramiento que, para el desempeño de dicho cargo, se hizo á favor de don Mariano Luque.

Captura.—En la noche del castro del actual detuvo la guardia civil de Pedro Abad á dos individuos, autores del robo de vigas de álamo, verificado la noche del dos en la huerta denominada las Delicias, término de Montilla.

Extracto.—El jueves publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados en Mayo último por el Ayuntamiento de Priego.

En Gilena.—Dice un colega sevillano: "No son nada satisfactorias las noticias recibidas ayer de Gilena; reviste lo que allí ocurre un carácter de gravedad bien distinto del que esa enfermedad—que no sabemos si llamarla cólera, pues no está perfectamente dilucidado—adquirió en Gelves, la Algaba y Alcalá del Río. En estos pueblos las invasiones no fueron numerosas y se atajó el mal; en Gilena desde el 30 de Octubre hasta el 2 de Noviembre, ó sean cuatro días, han ocurrido noventa y tres invasiones y veinte y cinco defunciones, y el doctor Calvo, delegado sanitario del Gobernador, dice á éste que necesita mayores auxilios de personal y material, pues con los que dispone no puede combatir la epidemia y desinfectar las casas."

Envenenamiento.—Varios vintateros se dicen han muerto por haber probado en Yecta el vino de una vasija en cuyo fondo había algunas víboras.

Vergonzoso.—Se halla enferma, pobre y desamparada en una guardilla de la calle del Noviciado, en Madrid, la viuda del insignia novelista señor Fernandez y Gonzalez. Cosas de España.

Enferma.—Con una dolorosa afección á la vista, se halla enferma la celebrada poetisa sevillana doña Mercedes Villa. Nos interesamos mucho por su restablecimiento.

Feria.—Se ha suspendido la de Niebla por el señor gobernador civil de Huelva.

Cátedra.—Está vacante la de Hebreo de la Universidad de Sevilla, por muerte del ilustre orientalista señor Gago.

Reglas.—Se han dictado para el ingreso en las carreras judicial y fiscal de las provincias de Ultramar.

Delegado.—Lo ha sido nombrado de Hacienda de Jaén don Domingo Minores.

Aventuras.—Un sujeto, queriendo imitar las de Don Juan Tenorio, trató de escalar audazmente el convento de Santa Isabel en Sevilla, á las doce de una de estas noches. El sereno lo sorprendió montado en el caballete de la tapia, y lo condujo á la prevención.

Estado general.—En el del año actual, referente á la Misión de los Jesuitas en Filipinas, vemos que administra treinta y tres parroquias en Mianao, Joló y Basilan, y acusa el año actual la cifra de 3.596 catecúmenos, que dá idea del celo é interés que la misión toma en la catequización de infieles, si se tiene en cuenta lo refractarias que son aquellas razas al cambio de religión.

Heroína célebre.—Recientemente ha fallecido en Carratraca una mujer de 117 años. Se llamaba Javiera Valderrama, y cuando la gloriosa guerra de la Independencia levantó una partida para ayudar á rechazar á los invasores. Al

frente de esa fuerza armada se puso ella, dando tales muestras de valor, que se batió en primera línea y con bien certera puntería. Terminada la guerra, se casó con un contrabandista, perteneciendo desde ese día á una nueva partida, que durante muchos años estuvo en perpétua batalla con los agentes del Fisco. Aunque el médico de Carratraca certificó que dicha heroína había muerto á los 110 años, créese, con fundamento, que su verdadera edad era la de 117. Conservaba la integridad de todas sus facultades, y aunque muy encorvada ya por el peso de los años, se sulfuraba con frecuencia, dando con esto muestras de que conservaba un resto de su carácter varonil. Que se supiera, habían muerto á sus manos cuatro hombres.

Chifladuras.—Un sujeto de Junquera de Ambia, provincia de Orense, trató de suicidarse estos días á la salida de la misa parroquial. Colocó en el centro de la plaza un banquillo, y subido en él y con una pistola en cada mano, gritaba desahogado:—«Vades á presenciar á muerte de Xan Benito.» Iba á disparar sobre la cabeza cuando el juez municipal le sujetó por la espalda, impidiendo que consumara sus propósitos. Segun voz pública, este sujeto no está bien de la cabeza. La víspera del hecho había tenido una reyerta con su mujer viéndose ésta obligada á saltar por una ventana para librarse de la furia del marido. "Xan Benito", se halla en la cárcel de Allariz.

En un juicio.—El abogado de un reo resumió su defensa diciendo.—"Verdad es que mi cliente se apoderó de la mitad de la herencia que correspondía á su hermano, pero como este residía en California, la Sala comprenderá que estaba aquél en su derecho, considerándolo como un pariente muy lejano."

CHARADA
Tercia primera en las manos una obra de una dos tres, y me causa, no lo niego, extraordinario placer.
Solución á la charada anterior.
MU-OHA-CHO.
Esa inapetencia, que es la desesperación de las madres cariñosas y cuidadas de sus hijos, se cura rápidamente con el jarabe Hipofosfitos de Climent.

La Junta de Sanidad de Londres, recomienda como preservativo contra todas las enfermedades contagiosas el milagroso "Salino Regal".

GRAJEAS SAEZ.
siete años de éxito.
Curan radicalmente las irritaciones, catarros, gota militar, estrecheces: flujo blanco, incontinencia de orina, y toda clase de flujos de las vías urinarias, su composición es vegetal é inofensiva. De venta en Córdoba don Antonio Carrasco Ayuntamiento 10 y en las principales farmacias y droguerías de España. Al por mayor Doctor Saez, Barcelona. Frasco 3 pesetas. Por correo 4 certificado pesetas. Consultas por escrito gratuitas.

Boletín religioso.
—SANTO DE ROY.—San Severo y compañeros mártires.—Mañana, El Patrocinio de Ntra. Señora, la dedicación de la Iglesia del Salvador en Roma, y San Teodoro, mártir.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Hospital de Nuestro Padre Jesús Nazareno, por don Manuel Enriquez y Enriquez, en sufragio de sus padres y demás difuntos.
Mes de ánimas.
En las Iglesias Parroquiales continúan los ejercicios del mes de Animas, al toque de oraciones. En la de la Ajerguía se verificará á las ocho de la mañana Misa en el altar de las Animas, durante la cual se rezará el Santo Rosario y á continuación se hará dicho ejercicio.
—En la ermita del Santo Cristo de las Animas, barrio del Espíritu Santo, se celebra el mes de Animas al toque de oraciones. Los Domingos habrá sermón, rosario, letanía cantada y coplas.
—Idem en San Cayetano, á las tres y media de la tarde.
—Sexto día de solemne novena á las benditas ánimas del purgatorio, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, costeada por su hermandad. Todas las noches al toque de oraciones se rezará el Santo Rosario, seguirá la letanía cantada y después la meditación y lamentos, terminándose con un responso en sufragio de dichas almas.
—Séptimo día de solemne novena á las benditas almas del Purgatorio, en la Real

Iglesia de San Pablo, al toque de oraciones, costeada por don Joaquín Rodríguez y doña Rafaela Merina, por sus difuntos.
—Séptimo día de solemne novena de ánimas que se celebra en la Iglesia de los RR. PP. Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, vulgo Padres de Gracia, en la forma que sigue: Todos los días á las seis de la tarde se comenzará con el rezo del Santísimo Rosario; á continuación ejercicio propio y cinco Padres nuestros á las cinco llagas de Jesús Crucificado. Cantados los lamentos seguirá el sermón á cargo de los PP. de la Comunidad, concluyendo con el canto de un responso.
—Sexto día de solemne novena á las benditas ánimas del Purgatorio, en la Parroquia de Santa Marina, un cuarto de hora después de oraciones, cantándose los lamentos de las benditas ánimas. El Domingo será con sermón.
—Sexto día de solemne novena á las Animas en la Parroquia del Sagrario. A las ocho de la mañana se dirá una Misa rezada, durante la cual se rezará el Santo Rosario, después el ejercicio correspondiente al día, concluyendo con coplas y responso.
—Mañana, como segundo Domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión general para la Asociación de Hijas de María á las ocho y media; y por la tarde á las cuatro se tendrán los ejercicios de costumbre.
—Hoy, primer día de solemne novena que la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús dedica al mismo amantísimo Corazón de la Real Iglesia de San Hipólito. A las cuatro y media de la tarde se expondrá S. D. M. Seguirá el Rosario, la novena y el sermón, que predicarán los RR. PP. don Francisco de Paula Maruri y don Pedro Rodríguez. En dicho día ofrecerán la Comunión reparadora los coros de señoras del 1 al 17 y los de caballero 1.º y 2.º
—Mañana á las diez tendrá lugar en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, la solemne fiesta anual que su Ilustre Hermandad celebra, costeada por la Excelentísima Sra. Marquesa de Conde Salazar (q. e. p. d.), en virtud del legado que esta señora dedicó para la misma. Predicará el R. P. don Pedro Rodríguez, de la Compañía de Jesús, y asistirá una lucida capilla de música vocal é instrumental.
—Mañana á las diez, se celebrarán en la iglesia del Juramento de nuestro Arcángel Custodio San Rafael, honras solemnes por los hermanos difuntos de esta Asociación. La Junta directiva de la misma, ruega la asistencia de sus consociados á este solemne acto religioso.
—Hoy primer día de solemne novena á Ntra. Sra. de las Montañas, en su ermita situada en la calle de Montero, dando principio después del toque de oraciones.
—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Concepción, en San Francisco.
ANUNCIO.
Llegada la época en que se forma la tabla del jubileo de 40 horas, para el próximo año de 1891, se anuncia al público para que las personas que deseen costear algún turno en todo ó en parte, acudan, desde hoy hasta el 20 de Noviembre, al encargado de hacer la distribución, que es el Director del Hospital de San Jacinto.

Espectáculos.
TEATRO PRINCIPAL
Compañía cómico-lírica bajo la dirección del primer actor cómico D. Servando Cebón.
Funciones por horas para hoy.
A las ocho.—Estreno del concurso cómico-lírico, en un acto y cuatro cuadros, *Concierto Europeo*.
A las nueve.—El episodio cómico-lírico en un acto, dividido en dos cuadros, *El Chaleco blanco*.
A las diez.—El problema en un acto y dos cuadros, *El Arca de Noé*.
A las once.—Estreno del boceto de costumbres en un acto y dos cuadros, *La romería de Miera*.
Precios para cada sección.
Palcos y plateas, 2 pesetas y 10 céntimos.—Butaca con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro y delanteras, con id., 30.—Entrada principal, 25 céntimos.—Id. de paraiso, 15.
GRAN TEATRO.
Compañía de opereta italiana.
Función para hoy.—(7.ª de abono).
La opereta en tres actos, *Bocaccio*.—A las ocho.
Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Ministerio de Cultura 2006

BALSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco Este maravilloso Balsamo está compuesto con el «Extrato puro del Pino Amarillo» y es completamente vegetal.



Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, ayudantes, dependientes mecánicos y empleados de ambos sexos, cuyas ocupaciones les obligan a estar constantemente sentados...



Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

EMULSION DE SCOTT de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE. El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de las TISIS, ESCROFULA BRONQUITIS, RESFRADOS, TOSES CRONICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES...

Centro de pianos Moreria 3.-Córdoba

Magníficos verticales y de cola «juerdas» cruzadas, las mejores clases de España, Francia y Alemania. No adquirir otros sin ver éstos, los que se expenden con doble garantía...

SI QUEREIS aumentar mucho vuestras Rentas, leed «El Correo Financiero de Paris», que da cuantos informes y consejos necesitan las personas que deseen ganar dinero...

LIBROS del Dr. D. Manuel González y Francés, Magistral de Córdoba

Diócesis y parroquias. Posibilidad de hacer el arreglo eclesiástico en España, sobre la base del presupuesto corriente, con aumento de obispos, mejor servicio espiritual de los fieles...



Remedio infalible, sin dolor, para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades.



Las Pildoras del Dr. Ayer son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del ESTÓMAGO, HIGADO Y RÍONES.

Las Pildoras del Dr. Ayer PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.

Venta de leña.—En el cortijo del Aljivejo se vende de olivo á 80 reales carro de dos bestias. Para recoger vales, Ramirez Arellano 6. s4-2

AVISO AL PUBLICO

La casa de comercio de José Barea Toril número 14.—Teléfono 35 expende tocino del país, libre de derechos, á 70 rs. arroba.

Desde el día se arriendan varios apartados de la casa número 38 campo de la Merced, con muchas comodidades y agua de pié. Informan, calle Lineros número 80. s4-2

Desde el día se arrienda la casa calle de Santa Marta número 10, con agua de pié y acristalada, y el piso alto de la casa plazuela del Compás número 18. Para tratar, en esta última. s8-2

Desde el día se arrienda el piso principal de la casa calle Letrados número 22. En el mismo se trata, pudiendo verse todos los días, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. s4-2

Costurera.—En la calle del Liceo número 14 se da razón de una buena costurera en ropa blanca y trages para hombre: va á domicilio y recibe trabajo de la citada clase en su casa. s4-2

Se arrienda desde el día la casa de nueva construcción calle Alfonso XII número 74. Darán razón en el almacén de comestibles de Benigno Molina, Alfonso XII número 43. s8-2

Garbanzos.—Se venden tiernos en la casa calle Angel de Saavedra número 13. s10-1

El 28 del mes anterior se perdió un mastín de año y medio, pelo albaño, y una mano herida. La persona que la tenga ó sepa su paradero, dará aviso en el horno del Caño Quebrado número 97, donde satisfarán su alimento y darán una gratificación. s1-1

INTERESANTE

Antonio Hidalgo y Jimenez, habitante en la calle del Caño Número 47, distrito parroquial de San Miguel, en esta ciudad, se dedica á la formación de particiones extrajudiciales de bienes por herencia, con prontitud y exactitud en esta clase de trabajos, según tiene acreditado. Las personas interesadas que tengan á bien hourarle en sus servicios, pueden avistarse con dicho señor Hororarios mode dos. s4-1

Anuncio interesante á los agricultores.—En la calle Isabel II número 8 de esta ciudad, vive don Juan Rafael Hidalgo, el que vende lo siguiente: terreno referente á la labranza de las tierras, en el que se explica en qué forma se ha de sembrar el trigo, sin esperar á la lluvia, en tiempo que está la tierra muy seca; cuyo secreto, experimentado, ha tenido feliz éxito en tiempos de sequía, por lo que ha parecido oportuno que llegue á noticia de dichos agricultores, por sí alguno quisiera aprovecharse de esta explicación. s4-1

Venta.—Se hace de una romana en perfecto estado, que tiene para libras y kilos hasta el peso de 4 arrobas. También se vende una báscula de mostrador hasta 5 Kilos, en la calle Isabel II, número 2. s8-1

Se vende en precio arreglado una escopeta inglesa superior de dos cañones, calibre doce, sistema central, triple cierre, con caja forma de pistola. Horas de verse, de dos á cuatro de la tarde, en la calle Comedias número 14. s4-1

Botica.—Por ausentarse su dueño se traspasa una oficina de farmacia de construcción moderna, en la plaza de Fuente Ovejuna. El que pretenda adquirirla puede verse con don Antonio Ferreiro, en dicha villa. s5-1

Colocación.—La desea un joven de diez y seis años, para criado de casa. Vive en el barrio del Espíritu Santo, plazuela de los Tejares número 11. s4-1

Se reciben avisos para limpiar pozos negros y sumideros, con tres pas disponibles para este caso, en la calle Costanillas número 62, plaza de San Lorenzo 138, San Pedro de Portillo 10, Pescadores 19 y Madrid alta 7, duplicado. El precio de cada pipa es 9 reales. s7-1

AGUA DE AZAHAR DE LA COMPAÑIA FABRIL TENA SEVILLA. RECONOCIDA COMO LA MEJOR por su exquisita fragancia y altas virtudes medicinales. PARA QUÉ SIRVE EL AGUA DE AZAHAR? He aquí la opinión de los más eminentes médicos.

SALINO REGAL Remedio eficaz para las afecciones del aparato digestivo. Preservativo seguro contra las enfermedades infecciosas tales como Cólera, Tifus, Viruela, Fiebres, Sarampión, Difteria, etc. etc. Bebida agradable, ligeramente laxante y no irrita. Regula las funciones del sistema en general, y lo fortalece.

Centro de Vacunación En este centro se vacuna diariamente de 12 á 5 de la tarde, con linfa espontánea de terneras Suizas, tan acreditada en todos los países, preferida y recomendada por las eminencias médicas y periódicos científicos...

DUREZAS-CALLOS -DUREZAS-CALLOS-DUREZA-CALLOS- CALLOS-CALLOS-CALLOS-CALLOS-CALLOS. SE CURAN CALLOS 4, 5 ó 6 DIAS según la naturaleza del que usa el CALLICIDA ESCRIVA. Es inofensivo, no es corrosivo, es incoloro. APLICACIÓN SENCILLÍSIMA. Frasco, 6 reales. Calle de Fernando VII número 7. FARMACIA DE LA ESTRELLA BARCELONA. Véndese en todas las farmacias.

Aparatos eléctricos y OBJETOS PARA DIBUJO Ildefonso Sierra y Alonso CONSTRUCTOR PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES. Proveedor efectivo de la Real Casa CASA FUNDADA EN 1859. Especialidad en las instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas.

PARIS GRANDES ALMACENES DEL Printemps NOVEDADES Remítase gratis y franco el Catálogo general ilustrado, en lengua española ó francesa, encerrando los nuevos modelos para la ESTACION DE INVIERNO, á quien le pida á MM. JULES JALUZOT & Co PARIS. Se remiten igualmente libros de franqueo las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero especifíquense las clases y precios.